

Dossier de presse



Annemasse.fr



Mardi 1^{er} mars 2022

Un nouvel élan pour la démocratie participative à Annemasse

2022 marque un nouveau tournant en matière de participation citoyenne à Annemasse. La Ville modernise ses outils et lance, en ce mois de mars, une nouvelle plateforme numérique de participation citoyenne pour faciliter l'implication de ses habitants dans la vie locale. Elle renouvelle également sa charte de la participation citoyenne qui datait de 2016.

Le lancement d'un outil numérique de participation citoyenne

Annemasse lance début mars la plateforme *imaginons-annemasse.fr* dédiée à la participation citoyenne.

Cet espace numérique permettra à chacun de **s'informer et de suivre l'avancement des projets participatifs** en cours, mais surtout de **prendre part** à ceux-ci, de faire des propositions, d'interagir et de partager avec d'autres citoyens.

L'idée est aussi de créer une dynamique qui **fédère et qui facilite la mise en relation des personnes autour d'initiatives locales, de permettre aux citoyens impliqués de se connaître entre eux.**



CONTACT

FLORA SOUBRAS

04 50 95 07 00 - Poste 1096

flora.soubras@annemasse.fr

« Cette solution collaborative permet d'innover et créer de nouvelles opportunités en matière de participation citoyenne sur Annemasse, en s'appuyant sur l'intelligence collective. Elle permet de toucher plus de personnes, autant ceux qui n'ont pas le temps de se déplacer, que ceux qui n'osent pas prendre la parole en public. » indique Yves Fournier, adjoint en charge de la citoyenneté et de la participation citoyenne à Annemasse. « Mon souhait serait que la participation citoyenne s'inscrive dans les habitudes de chacun de nos habitants. »

La plateforme a vocation à permettre la co-élaboration à tous les niveaux de l'action publique. On y trouve à la fois des **projets à l'initiative de la Ville et des projets à l'initiative des habitants**.

Chaque citoyen peut prendre part au sujet qui l'intéresse en donnant son point de vue, ses idées et en étant force de proposition. Ces échanges permettront d'enrichir un projet et de le voir se concrétiser en étant au plus près des attentes de la population.

Chacun peut également donner de son temps, de ses compétences, au niveau qui lui convient. La plateforme permet ainsi de **recenser les volontaires au bénévolat sur le territoire**.

La plateforme est aussi **destinée au milieu associatif** qui participe à la vitalité de la ville. Il s'agit d'offrir aux associations du territoire un outil et une opportunité pour se faire connaître, porter des actions et chercher des bénévoles.

Comment utiliser l'outil ?

Concrètement, pour interagir, il faut tout d'abord **créer son profil**. L'utilisateur peut ensuite déposer des idées ou initier un projet, approuver (fonctionnalité « j'aime ») ou commenter des projets déposés par d'autres.

La plateforme peut proposer **différents modules** tels que la création d'enquêtes/sondages et de budgets participatifs, une « boîte à idées », un outil cartographique, un espace de dialogue ou encore une fonctionnalité permettant de mener des ateliers participatifs en ligne.

Le projet du parc Mila Racine et ses jardins partagés, l'évaluation du contrat de ville, ou encore un espace dédié à La Bulle sont des exemples de thématiques sur lesquelles chacun peut déjà s'impliquer au lancement de la plateforme. On y trouve également une « Bourse au bénévolat » permettant aux citoyens de s'inscrire s'ils souhaitent donner de leur temps.

La période de lancement au mois de mars sera une phase d'expérimentation. Il s'agira de voir comment les citoyens vont s'approprier l'outil. Des évolutions pourront donc être apportées par la suite selon les premiers retours d'expérience qui seront faits.

Rendez-vous sur imaginons-annemasse.fr



La refonte de la charte de la participation citoyenne

« La charte de la participation citoyenne vient poser les règles des actions participatives, réaffirmer l'importance de la consultation et de la concertation dans les projets de la Ville » indique Cyril Edet, chargé de mission à la Citoyenneté et à la Démocratie Participative.

Ce **document ressource est le fruit de la co-élaboration** entre les Annemassien-nes, les associations, les élus et les agents de la Ville.

Il s'agit d'un socle commun qui **précise les niveaux de participation possibles, rappelle le cadre, les principes et les valeurs prônés**. « *L'intérêt général prime pour toute action et le dialogue doit être constructif, inclusif et solidaire* » précise Cyril Edet.

La charte énumère également les différents moyens dont disposent les Annemassiens pour devenir acteurs dans leur ville. Les rencontres physiques restent au cœur du travail collaboratif, mais les outils numériques, comme celui évoqué plus haut, offrent une autre manière de contribuer, ils facilitent l'expression et la mise en lien.

Consultez la charte de la participation citoyenne à Annemasse via :
<https://fr.calameo.com/read/004410082eb4f10f81330>

La participation citoyenne, une démarche ancrée à Annemasse depuis plusieurs années

Si 2022 est marquée par des nouveautés en matière de participation citoyenne, les services municipaux de la Ville d'Annemasse consultent, concertent et co-construisent avec les habitants depuis plusieurs années sur de nombreuses thématiques.

Les citoyens sont ainsi sollicités régulièrement sur des actions concrètes liées à leur vie de quartier pour améliorer le lien social et leur qualité de vie. Ils sont aussi mobilisés sur l'offre culturelle pour que la diversité existante et le vivre ensemble soient valorisés. Enfin, ils sont intégrés à la réflexion de l'évolution de leur ville sur le long terme, en prenant en considération des thématiques plus larges telles que l'écologie, l'urbanisme, la mobilité...

Le parc Clemenceau, La Bulle, le terrain multisports de l'îlot Ferré, les extinctions de rues, le projet de piétonnisation et de réaménagement du centre-ville ou encore la charte de la participation citoyenne elle-même ne sont que quelques exemples de projets réalisés dans un dialogue permanent avec les Annemassiens.



En quelques chiffres

- + de 2000 personnes consultées en 2021 sur différents projets
- 8 mois de concertation pour le développement de la charte et de la plateforme
 - > 12 ateliers
 - > 50 participants